

Sindicatos de El Teniente rechazarán oferta de \$23,5 millones

La negociación anticipada seguirá en las próximas semanas.

TOMÁS VERGARA P.

A partir de las 11 de la mañana están citadas las asambleas, ocasión en que los trabajadores de la división El Teniente conocerán los detalles de la oferta presentada por la minera estatal Codelco, en el marco de la negociación anticipada que llevan hace semanas.

Según comentan conocedores del proceso, la propuesta de la corporación considera beneficios por \$23,5 millones —incluyendo un préstamo blando de \$2 millones—, monto que está incluso por debajo de lo que recibieron los más de 3.200 trabajadores tres años atrás, cuando se pagaron \$24,6 millones.

En este contexto, los dirigentes llamarán a rechazar la propuesta, por considerarla incluso por debajo del piso mínimo que están buscando, por ejemplo, porque también se propone un reajuste salarial de solo un 1%.

Ya se habla entre los trabajadores de que una oferta atractiva estaría entre \$28 y \$29 millones, es decir, cerca de los \$33 millones que recibieron los más de 2.400 trabajadores de Minera Escondida.

Luego de lo sucedido con la faena operada por la australiana BHP, las expectativas de los operarios de El Teniente son altas, pero los dirigentes están conscientes de que también hay diferencias importantes, por lo que apuntan a seguir negociando. En el caso de Escondida, la minera se encuentra en el primer cuartil de costos, mientras que la faena ubicada en la Región de O'Higgins está cerca de caer al tercer cuartil.

Otra de las trabas que aún existen en las negociaciones tiene que ver con la ac-



CODELCO

De no lograrse un acuerdo antes del 15 de septiembre, se debe dar inicio al proceso reglado.

tualización de las jornadas excepcionales bajo las que operan los trabajadores mineros, con turnos especiales, que son actualizados en el marco de las negociaciones colectivas. Actualmente, la que rige en la división El Teniente expira en febrero del próximo año.

Si bien no existe la posibilidad de una huelga durante este proceso anticipado, los plazos comienzan a apremiar, ya que de no lograr un acuerdo antes del 15 de septiembre, se debe dar inicio al proceso reglado, en el que sí está disponible la herramienta de la detención de la faena.

Con todo, y ante las dificultades que está enfrentando la corporación en materia de producción de cobre, el escenario que más preocupa es llegar a una eventual paralización de sus faenas, considerando el impacto que tendría una situación como esa en las finanzas de Codelco.

\$24,6

millones en beneficios recibieron los trabajadores de El Teniente en la negociación que se realizó en 2021.

3.200

son los operarios que representan los cinco sindicatos que se encuentran actualmente en conversaciones con la empresa.

174

mil toneladas de cobre produjo El Teniente en el primer semestre, un 15% menos que un año atrás.